

九条の会

2006・1・19

第 62 号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

6 月 10 日に東京で全国の交流集会

分野別「会」の交流会開く

「九条の会」と「九条の会アピール」を支持する分野別の「会」の 2 回目の交流・懇談会が 1 月 18 日開かれ、14 の分野別の「会」などから 26 人が参加しました。

交流・懇談会では、それぞれの「会」のこの間の運動や今後の予定、当面している課題等について報告、交流しました。また、「九条の会」事務局から、昨年の有明講演会でよびかけた全国の地域・分野別の「会」の交流会を 6 月 10 日に開きたいとの提起があり、参加方法や交流集会の運営等の実施要綱を早急にまとめることを確認しました。

交流・懇談会の報告から

音楽・九条の会 音楽の専門家と愛好家を対象に、当面 1 万人をめざしている。いま本部は大阪にあるが、東京にも「会」をつくりたい。1 月 22 日には大阪でコンサートを開くが、今後は 9 の日に連続コンサートを開催することなどを考えている。

九条の会・医療者の会 9 条と合わせて 25 条も重視しているので、去年の 9 月 25

日に新聞に意見広告を出したが、今後毎年出していきたい。これまでの賛同人は 2350 人だが、北海道、宮城、愛知など地方レベルも「会」が広がっている。大学人関係や第一線の医師等にさらにはたらきかける。

映画人九条の会 昨年 12 月に結成 1 周年記念集会を開き賛同映画人 6 人のリレートークをした。会員は 1200 人を超えた。日本映画が自由でなかった時代の映画を掘り起こして鑑賞する運動などにも取り組んでいきたい。

マスコミ九条の会 当初の会員は OB が多かったが現役の入会者が増えてきている。2 カ月に 1 回ぐらいのテンポで学習会や集会を考えており、1 月は、今のマスコミのあり方について、現役、OB、学者、視聴者による徹底討論の集会を計画している。所沢の会は毎月 9 日に駅頭宣伝をしている。

建設人・九条の会 600 万人の建設関係者の過半数が 9 条を守る立場に立つことをめざしている。そのため、よびかけ人を増やすこと、全国各地の「会」をつくる取り組みをすすめているが、あわせて学習も重視していきたい。

宗教者九条の和 仏教、キリスト教その他の宗教の賛同者が **1500** 人を超えた。まだ賛同のない大きな教団との懇談・要請を広げたい。宗教関係の新聞・雑誌への意見広告も計画し、宗教間の垣根を低くしたい。昨年 **11** 月に 1 周年のシンポと平和巡礼を行ったが、今年は 5 月に京都で実施したい。

九条の会・詩人の輪 発足以来 2 回の「つどい」を開き、自作の詩の朗読や意見交流をし、通信も 8 号まで発行した。小規模でも学習会をつづけることにしている。今年は 3 月に関西ブロックとしての集会、6 月に 3 回目の「つどい」を東京で開く。

九条歌人の会 **32** の結社のリーダー格の人がよびかけ人になっており、毎月 1 回よびかけ人会議を開いている。賛同署名用紙をつくって、賛同者を飛躍的に増やす取り組みを始め、1 人で **100** 人の賛同を得た人もいる。大中小をとわず日本列島を縦断する講演会を開くことにし、北海道と四国ブロックが具体化している。

俳人九条の会 俳壇の有力者を含め賛同者が **550** 名を超えたが、広げる運動で最も重視していることは、とにかく「九条の会アピール」を読んでもらうこと。ニュースにもたびたび載せている。

九条科学者の会 当面 1 万人の賛同者をめざし、賛同した人が他の対象者を紹介するなど、賛同を広げる取り組みをめざしている。科学者らしい理論活動も重視し、ホームページでは改憲案の改正等を載せている。3 月には全国各地の科学者関係の 9 条の会の交流集会を開くことを考えている。

スポーツ九条の会 和歌山ランニング愛好者 9 条の会がよびかけたら神戸、神奈川にも同様の「会」ができて、駅伝や市民マ

民話の語り「九条の会」

日頃昔話の語りに参加している有志が、「平和の中でこそ民話の語り合いが出来る」と、民話の語り「九条の会」を結成しました。

さっそく **12** 月 4 日に開催した「憲法 9 条を守ろう—語りの会」を開き **100** 余名が参加。お国言葉での「9 条」の語り、自ら戦地から引き揚げてきた体験、地方に伝わる戦争と平和の語り、そして楽しい「昔話」などがおこなわれ、参加者から「これほど心に沁みこんでいくとは」の感想も。「会」では、「語り」の出前も。連絡先 0 4 9 4 - 2 2 - 1 4 3 6 藤元

ラソンなどに工夫をこらして参加している。種目別の「会」の結成も考えたい。

女性九条の会 各地にも女性の会がつけられつつある。昨年 3 回にわたるシンポを開いたが熱心に聞き、多くの感想文が寄せられた。2 月には改憲案の学習会、3 月には街頭でリレートークを計画している。カンパとボランティアで活動を支えている。

九条美術の会 よびかけ人 **278** 人で発足、賛同者は **1900** 人を超え、大阪、岡山などに地域の会も広がっている。昨年、写生会を兼ねて無言館ツアーをし好評だったので今年は京都で立命館の国際平和ミュージアム見学を織り込んだ写生ツアーを考えている。

農林水産九条の会 農協、漁協、農産試験場、大学関係の第一人者ら **17** 人のよびかけで発足し、よびかけチラシを 3 万枚作成し、地方に組織を広げつつある。平和と食糧生産を発展させることを基本に、ブックレット「憲法と私」を発行する。5 月頃、首都圏のつどいを開きたい。